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歡迎辭  

 

主席歡迎各位成員及政府部門代表出席會議，並特別歡迎將

接替潘焯匡先生的候任東區民政事務處（民政處）東區民政事務助

理專員 (2)傅耀男先生出席會議。  

 

 

議程 1. 通過食物環境衞生委員會第三次會議紀錄初稿  

 

2. 食物環境衞生委員會（委員會）確認題述初稿無須修改，並通

過會議紀錄。  

 

 

議程 2. 食物環境衞生署—在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機  

(食物環境衞生委員會文件第 11/2024 號 )  

 

3. 食物環境衞生署（食環署）代表介紹文件第 11/2024 號。  

 

4. 成員對食環署於棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機表示支持，並

就議題發表意見及作出提問，內容摘錄如下：  

 

(a)  認為於棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機有助減少市民於黑

點棄置垃圾，希望部門於更多黑點安裝網絡攝錄機。  

 

(b)  詢問部門決定安裝網絡攝錄機地點的準則，並舉例指筲

箕灣南安街公廁對出行人路過去一年的檢控數字甚高，

但部門只把該地點列入後備名單，而北角天后廟道 216 號

及 126 號旁過去一年的檢控數字為零，卻保留為安裝網

絡攝錄機地點。  

 

(c)  詢問文件附件中網絡攝錄機地點排序的準則。  

 

(d)  詢問部門如何利用網絡攝錄機的影像執法。  

 

(e)  關注網絡攝錄機會否對市民產生私隱問題及網絡攝錄機

影像的存放時限。  
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5. 食環署代表備悉成員的意見及建議，並就成員的意見及提問

回應如下︰  

 

(a)  署方透過分析網絡攝錄機錄像所搜集的資料，跟進非法

棄置垃圾的行為，亦透過錄像所搜集的資料檢控棄置垃

圾的車輛的登記車主，因應違規行為的時間、模式等資料

策劃更精準及更有效的執法行動，以增加阻嚇力。  

 

(b)  有關安裝網絡攝錄機後確保市民的私隱得以保障，署方

會於安裝網絡攝錄機的範圍貼出告示通知公眾網絡攝錄

機正在運作。一般沒有拍攝到可疑個案的錄像片段會在

署方抽查後 (約 1 個月內 )隨即被刪除。若有可能提出檢控

的個案，執法人員需要根據錄像資料調查，由於法定提出

起訴期限通常為事件發生起計的 6 個月內，故有可能保

留錄像最長 6 個月至完成有關調查為止。若有關錄像需

要用作呈堂證供，署方則需要保留錄像至案件審結為止。 

 

(c)  網絡攝錄機主要用以輔助署方檢控非法棄置大型雜物、

包頭垃圾及從車上拋擲垃圾的罪行。筲箕灣南安街公廁

對出行人路過去一年的檢控數字並非根據網絡攝錄機的

影像而提出檢控的數字，而是署方便衣執法小隊在現場

執法時的檢控數字，其中亂拋煙頭的個案佔大多數，而附

件二表格中括弧內的數字才是根據網絡攝錄機的影像而

提出檢控的數字。由於筲箕灣南安街公廁對出行人路過

去一年並沒有根據網絡攝錄機影像而提出檢控的個案，

因此，該地點被列入後備名單。另外，天后廟道 216 號

及 126 號旁過往從車上拋擲垃圾的情況嚴重，但在安裝

網絡攝錄機後，情況得以改善。署方會每三個月評估資

料，重新制定網絡攝錄機繼續保留及後備名單上的地點

優先次序。  

 

(d)  文件附件中網絡攝錄機地點的排序是根據網絡攝錄機所

在地點的放置時期。如放置網絡攝錄機的時期越長，地點

的序號便會越小。  

 

(e)  成員可提供認為適合安裝網絡攝錄機的位置予東區區議

會秘書處，資料轉達署方後，署方會重新擬定網絡攝錄機

地點的後備名單。  
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(f)  署方會根據現有投訴數字、過往執法數字及地點安裝網

絡設備的可行性，從而擬定網絡攝錄機地點的後備名單。 

 

(g)  署方備悉成員希望增加東區網絡攝錄機數量及地點的意

見，並會再作跟進。  

 

（會後備註︰ (i)  秘書處已於 2024 年 8 月 5 日把成員提供安裝網

絡攝錄機位置的建議轉交食環署跟進。  

(ii)  食環署已於 2024 年 9 月 4 日向委員會提供補充

資料。）  

 

 

議程 3. 關注鰂魚涌街市出租率低及營商環境  

(食物環境衞生委員會文件第 12/2024 號 )  

 

6. 成員介紹文件第 12/2024 號。  

 

7. 成員就議題發表意見及作出提問，內容摘錄如下：  

 

(a)  根據部門的回應文件，鰂魚涌街市攤檔的出租率為 52%，

詢問餘下 48%的攤檔是否預留供受街市現代化計劃、關

閉／整合街市計劃或街市改善工程等影響的租戶搬遷之

用。  

 

(b)  表示曾到鰂魚涌街市作實地調查，認為鰂魚涌街市攤檔

的出租率低於 50%。建議部門於鰂魚涌街市安裝空調系

統及督促承辦商盡快完成電梯工程。  

 

(c)  建議於北角電氣道街市及渣華道街市安裝空調系統，改

善營商環境。  

 

(d)  表示愛秩序灣街市亦有攤檔空置問題。  

 

(e)  建議部門考慮改變街市的營運模式，例如把街市作為青

年創業的地方、縮短攤檔租期、增加產品的多樣性，同時

改善環境衞生及加設空調系統，讓市民可以舒適購物，從

而吸引更多人流。另外建議部門考慮聘請私人顧問公司

提供有關改變街市營運模式的意見。  
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8. 食環署代表備悉成員的意見及建議，並就成員的意見及提問

回應如下︰  

 

(a)  署方在街市現代化計劃下全面翻新或重建街市時會一併

加裝空調，較獨立進行安裝空調系統的工程更具成本效

益。以往一些街市得到租戶支持，已達到安裝空調系統的

門檻，由於租戶已有一定準備基礎，這些街市較具潛質優

先納入街市現代化計劃。在街市現代化計劃外，署方會視

乎情況及需要，盡力改善個別街市的通風設備，例如更換

排氣管、加設風扇及冷風機等。  

 

(b)  考慮到鰂魚涌街市的實際情況和各持份者的意見，署方

將於 2024 年第三季陸續推出鰂魚涌街市空置或已凍結攤

檔進行公開競投。署方會持續檢視區內街市空置攤檔的

情況，適時把合適的空置攤檔進行公開競投。  

 

9. 委員會同意議題於有進展時跟進。  

 

 

議程 4. 改善北角區冷氣機滴水問題  

(食物環境衞生委員會文件第 13/2024 號 )  

 

10. 成員介紹文件第 13/2024 號。  

 

11. 成員就議題發表意見及作出提問，內容摘錄如下：  

 

(a)  希望部門積極處理東區冷氣機滴水問題，以免市民在街

上受到滴水滋擾。  

 

(b)  認為冷氣機滴水問題是由於樓宇沒有安裝冷氣機去水管

道，希望部門向該些樓宇提供支援及資助。  

 

(c)  建議部門加強執法及宣傳冷氣機滴水的罰則。  

 

 

12. 食環署及民政處代表備悉成員的意見及建議，並就成員的意

見及提問回應如下︰  

 

食環署  
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(a)  署方透過「晴天行動」加強公眾教育宣傳，當中包括在公

共交通工具及電台作廣告宣傳、於網上平台發放資訊、展

示宣傳海報和橫額、派發單張、推出專題網頁，以及與物

業管理公司合作和透過社區人士進行宣傳活動及在各區

舉行啟動禮，從而提升公眾對冷氣機滴水問題的關注。  

 

(b)  有關樓宇安裝去水管道事宜，私人樓宇（包括住宅及綜合

用途商業及工業樓宇）的業主可向屋宇署的「樓宇安全貸

款計劃」申請安裝去水管道，詳情可向屋宇署「樓宇安全

貸款計劃」小組查詢。  

 

民政處  

 

(c)  處方會把成員意見轉交相關部門。  

 

13. 委員會同意無需跟進議題。  

 

（會後備註︰民政處已於 2024 年 7 月 25 日把成員的意見轉交屋

宇署備悉／跟進。）  

 

 

議程 5. 東區區議會轄下食物環境衞生委員會尚待跟進事項的進

度報告  

(食物環境衞生委員會文件第 14/2024 號 )  

 

(i) 「要求改善列車進出杏花港鐵站噪音問題  

要求港鐵於杏花邨與柴灣站路段興建隔音上蓋改善噪音問

題」  

 

14. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

 

 

(ii) 「要求政府全面提升『聯合辦事處』服務職能，加強支援市民

處理樓宇滲水個案  

要求聯合辦提升滲水源頭查察成功率  

要求《滲水投訴調查聯合辦事處》立即完全恢復工作協助市

民處理滲水衞生問題」  

環境保護署

（環保署）／

香港鐵路有限

公司  
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15. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

(iii) 「要求於都市固體廢物收費實施前做好妥善配套」  

 

16. 委員會同意取消跟進議題。  

 

(iv) 「搬遷油街垃圾收集站及清拆公廁」  

 

17. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

 

(v) 「野豬闖入住宅社區問題」  

要求跟進寶馬山野豬問題」  

 

18. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

 

(vi) 「要求漁護署儘快引入人道、科技化的野鴿管制方法  

要求政府部門跟進寶馬山區野鴿滋擾事宜」  

 

19. 漁護署代表補充最新工作進度。  

 

20. 成員就議題發表意見及作出提問，內容摘錄如下：  

 

(a)  認為雖然香港城市大學進行為期兩年的野鴿避孕藥試驗

計劃（計劃）的最後統計分析和評估仍未完成，但根據觀

察，野鴿聚集情況在計劃試點之一的西貢區坑口港鐵站

仍然嚴重，部門必須考慮其他措施處理。  

 

(b)  詢問計劃結果將於何時公佈，並希望部門向成員匯報結

果。  

 

21. 漁護署代表備悉成員的意見及建議，並表示計劃結果預計於

本年公佈。  

聯合辦事處  

食環署／  

康樂及文

化事務署  

食環署／漁農

自然護理署

（漁護署）  
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22. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

(vii) 「加強應對狗隻在寶馬山區行人路隨地排泄的問題」  

 

23. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

(viii) 「關注城市花園道上落貨阻塞街道及環境衞生問題」  

 

24. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

 

(ix) 「建議食環署在東區管理的垃圾收集站設置回收廚餘設施」  

 

25. 議題將繼續於有進展時跟進。  

 

 

議程 6.  其他事項  

 

26. 委員會並無其他討論事項。  

 

 

議程 7.  下次會議日期  

 

27. 委員會第五次會議將於 2024 年 9 月 17 日（星期二）下午 2

時 30 分舉行。  

 

28. 會議於下午 4 時 20 分結束。  

 

 

 

 

東區區議會秘書處  

2024 年 9 月  

食環署  

漁護署／  

食環署  

食環署／香港

警務處／民政

處  

食環署／香港

警務處／民政

處  

食環署／香港

警務處／民政

處  

食環署／  

環保署  


